

## PERSONEN / PEOPLE

**B Cube – Nils Kröger ist neuer Sprecher / Nils Kröger is new B CUBE speaker**

Zum 1. April hat Prof. Stefan Diez das Amt des B-CUBE-Sprechers an Prof. Nils Kröger übergeben. Der regelmäßige Wechsel in dieser Funktion ist Teil der Organisationsstruktur und Managementkultur des Zentrums für Innovationskompetenz. Nils Kröger ist Professor für Biomimetische Materialien an der Fachrichtung Chemie und Lebensmittelchemie. Am B Cube leitet er die Arbeitsgruppe „Biom mineralization and Bio-enabled Materials Synthesis“. Sein Vorgänger Stefan Diez hat die Heisenberg-Proessur für BioNanoWerkzeuge inne und wird weiterhin als stellvertretender Sprecher des ZIK fungieren.

*Starting from 1 April, the function of the speaker of B CUBE has been handed over from Prof. Stefan Diez to Prof. Nils Kröger. The regular change of B CUBE speakership is part of the organizational structure and the management culture of the centre. Nils Kröger is a Professor for Biomimetic Materials at the Department of Chemistry and Food Chemistry and the leader of the B CUBE research group "Biom mineralization and Bio-enabled Materials Synthesis." Stefan Diez, Chair of BioNanoTools, will continue to serve as deputy speaker.*

→ <http://www.bcube-dresden.de>

## EHRUNG / HONOUR

**Gotthard Seifert als Herausragender Gutachter geehrt / Gotthard Seifert honoured as Outstanding Referee**

Foto: Knut Vietze

Gotthard Seifert, Professor für Theoretische Chemie, ist von der American Physical Society (APS) für seine herausragenden Leistungen als Gutachter mit dem Titel „Outstanding Referee 2015“ ausgezeichnet worden. Damit ehrt die Organisation Wissenschaftler, die durch ihre Gutachten in besonderem Umfang und in hoher Qualität die Publikationen der APS unterstützen. Rund 150 der insgesamt etwa 69.000 aktiven Gutachter werden jedes Jahr als „Outstanding Referee“ ausgezeichnet.

*Gotthard Seifert, Professor of Theoretical Chemistry, has been honoured as "Outstanding Referee 2015" by the American Physical Society (APS). Each year, about 150 of the 69,000 active referees are selected and honoured with the Outstanding Referee designation. Selections are made based on the number and quality of referee reports. The program expresses appreciation for the essential work that anonymous peer reviewers do for APS journals.*

→ <http://publish.aps.org/OutstandingReferees>.

## RINGVORLESUNG / LECTURE SERIES

**„Naturwissenschaften aktuell“ im Sommersemester / „Natural Science today“ in the summer term**

Am 16. April startet am Bereich MN wieder die öffentliche Ringvorlesung „Naturwissenschaften aktuell“. Im Sommersemester reicht das Themenspektrum von „Dunkler Materie“ und „klebenden Insekten“ über „Ansteckungseffekte in Finanzmärkten“ bis zu „Konzepten der Tabakentwöhnung“. Die Reihe ist offen für alle Studenten und Interessierten. Der Erwerb eines Teilnahme nachweises für das Studium generale ist möglich. Termine: 16. April bis 23. Juli 2015, jeweils donnerstags von 16.40 -18.10 Uhr  
Ort: Andreas-Schubert-Bau (Zellescher Weg 19), Hörsaal 28.

*The School of Science starts its public lecture series „Natural Science today“ on April 16. In the summer term, the range of topics reaches from “dark matter” and “adhesive insects” over “domino effects in financial markets” to “concepts of tobacco withdrawal.” The series is open to all students and anyone interested. It is possible to receive a certificate of attendance for the Studium generale.*

*Dates: 16 April to 23 July 2015, every Thursday 4.40 - 6.10pm*

*Place: Andreas-Schubert-Bau (Zellescher Weg 19), lecture theatre 28*

→ [http://tu-dresden.de/mn/ringvorlesung\\_naturwi\\_akt](http://tu-dresden.de/mn/ringvorlesung_naturwi_akt)

**Frühlingsexkursion für internationale Wissenschaftler / *Spring excursion for international scientists***



Freiberger Altstadt mit Dom St. Marien.  
Foto: Stadt Freiberg / Ralf Menzel

Das Internationale Büro des Bereichs Mathematik und Naturwissenschaften lädt internationale Angehörige und Gäste des Bereichs MN am 19. April zu einer Frühlingsexkursion ein. Ziel ist die Universitätsstadt Freiberg. Sie ist bis heute durch den jahrhundertelangen Bergbau und die renommierte Bergakademie geprägt und bietet zahlreiche Sehenswürdigkeiten. Neben einem Stadtrundgang stehen der Besuch des Doms und die Ausstellung „terra mineralia“, welche einige der schönsten Mineralien aus aller Welt zeigt, auf dem Programm.

**Details**

Wann? 19. April 2015, 9 Uhr (bis ca. 18 Uhr),  
Treffpunkt: Parkplatz am Willersbau, Eingang C

Wer kann teilnehmen? Internationale Gastwissenschaftler und Mitarbeiter des Bereichs MN mit ihren Angehörigen

Das Internationale Büro des Bereichs MN übernimmt die Kosten für die Busfahrt, Stadtführung, Dom-Besichtigung und den Besuch der „terra mineralia“. Da nur 30 Personen teilnehmen können, wird um schnelle Anmeldung gebeten unter

[maria.richter-babekoff@tu-dresden.de](mailto:maria.richter-babekoff@tu-dresden.de).

*The International Office invites all international scientists, members and guests of the School of Science to its spring excursion to the university town of Freiberg. It is not only worth a visit for its past as mining town, but also for its numerous sights and, of course, for the renowned Bergakademie. Apart from a sightseeing tour, we will visit the cathedral and the exhibition “terra mineralia”, which shows some of the most beautiful minerals from all over the world.*

**Details**

*When? April 19th 2015, 9am (until approx. 6pm)*

*Where? Parking in front of Willersbau, Entrance C*

*Who can participate? International guest scientists and staff members of the School of Science with their partners/relatives*

*The International Office of the School of Science pays for the following: bus trip, sightseeing tour, visit of the cathedral, visit of “terra mineralia.” Since only 30 persons can participate, we would kindly ask you to register quickly at [maria.richter-babekoff@tu-dresden.de](mailto:maria.richter-babekoff@tu-dresden.de).*